



Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Lesdy Adriana Ramírez Pérez

Nombre del tema: FUNDAMENTOS TEORICOS, BASES CONCEPTUALES ENFERMERAS

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA II

Nombre del profesor: Lic. Beatriz Gordillo López

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2° cuatrimestre

FUNDAMENTOS TEORICOS, BASES CONCEPTUALES ENFERMERAS

Los Paradigmas En Enfermería Conceptos Teóricos De Persona, Entorno, Salud Y Rol Profesional.

Desarrollan una idea e imagen propia representada a través de conceptos específicos y característicos

Jacqueline Fawcett utiliza el término metaparadigma expresa los conceptos que deben abarcar a la disciplina: persona, salud, entorno y enfermería

Éste constituye el primer nivel de especificidad y perspectiva de los cuidados de enfermería

El metaparadigma representa la perspectiva global de cualquier disciplina, actúa como una estructura que encapsula.

Los fenómenos de interés para la disciplina de enfermería se representan con cuatro conceptos o núcleos básicos: persona, salud, entorno y cuidado

Su función establece los límites de formación académica, ejercicio profesional, docencia e investigación, lo que le confiere a esta disciplina el cuidado especificidad. dominio. autonomía e identidad

Paradigma de Categorización.

Es continuo, autónomo, objetivo y universal, la profesión de enfermería pretende constituir y conformar un esquema conceptual

Esta disciplina ha favorecido el crecimiento de Enfermería con base en las teorías y modelos existentes que describen, predicen y prescriben sobre los fenómenos relacionados con el actuar.

Según Kuhn los paradigmas de una disciplina científica preparan al personal básicamente para la práctica con el objeto de definirla y guiarla

En este paradigma un fenómeno es consecuencia de anteriores se orienta hacia el descubrimiento de leyes universales.

Se conocen tres tipos de paradigmas, el Paradigma de categorización, Paradigma de integración Y Paradigma de integración

Enfermería no existe un paradigma dominante que aclare la práctica mientras que el paradigma de la transformación, se considera ser el más innovador v desarrollado.

Paradigma De La Integración.

Se reconocen los elementos y las manifestaciones de un fenómeno integrado el contexto específico en el que se sitúa

El surgimiento de nuevas teorías y la evolución del pensamiento ponen de manifiesto el reconocimiento de la importancia que tiene el ser humano para la sociedad v en la disciplina de enfermería

Los trabajos de enfermería de V. Henderson, H. Peplau y D. Orem quedan enmarcados dentro de este paradigma

Radica en que ahora debe considerarse el contexto en el que se produce el fenómeno para poder llegar a comprenderlo y explicarlo.

Se clasifican en cuatro puntos: La persona, el entorno, la salud y el cuidado

El Paradigma de la integración reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno

BIBLIOGRAFIA

ANTOLOGIA UDS

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/d6779bece1233cd3b68452a3ce79fbac-LC-LEN201%20FUNDAMENTOS%20DE%20ENFERMERIA%20II.pdf>